

Jueves 06 de Diciembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206720A> estados, 11 mil 500 mdp adicionales en 2007: Calderón Eduardo Ortega / TEPOTZOTLÁN, Méx., 5 de diciembre.- El presidente Felipe Calderón anunció que las entidades federativas recibirán en los próximos días cerca de cuatro mil 300 millones de pesos adicionales por concepto de excedentes petroleros, por lo que este año los gobiernos estatales obtendrán en total 11 mil 500 millones de pesos. Durante la inauguración del distribuidor vial de Tepotzotlán, el jefe del Ejecutivo federal expuso que los cuatro mil 300 millones de pesos incluyen un adelanto de mil 400 millones correspondientes al último trimestre de 2007. En ese sentido, comentó que tradicionalmente el excedente petrolero del último trimestre del año se pagaba hasta después de los primeros tres meses del siguiente año. Sin embargo, en esta ocasión se hará llegar un adelanto este año. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206755> Publica Sener nuevo reglamento de gas LP Esther Arzate A partir de hoy está vigente el nuevo Reglamento de Gas Licuado de Petróleo, el cual tiene por objeto regular las ventas de primera mano, el transporte, almacenamiento y distribución de gas LP, actividades que podrán realizar, previo permiso, los sectores social y privado. Así, estos sectores podrán construir, operar y ser propietarios de ductos, instalaciones y equipos, en los términos de lo dispuesto en el mismo documento. El gobierno federal dictará las disposiciones técnicas, de seguridad y de regulación que rijan estas actividades. Ayer la Secretaría de Energía publicó el reglamento en el Diario Oficial de la Federación, el cual también establece la opción de que centros comerciales vendan a los consumidores finales cilindros portátiles de gas licuado de petróleo (LP). Asimismo, se indica que la importación y exportación de gas LP podrán ser efectuadas por cualquier persona en los términos de la Ley de Comercio Exterior. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206785> Urge nuevo liderazgo en el campo mexicano (Héctor A. Chávez Maya) El campo mexicano requiere de liderazgos sociales alejados del control político para poder enfrentar los nuevos retos que representa la eliminación de fronteras comerciales y la globalización, dijo el presidente de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social, Javier López Macías. Al clausurar los trabajos de su Cuarta Convención Nacional, señaló que la sociedad rural necesita construir un liderazgo nuevo, que no se defina "como el Santa Claus del pueblo", que sea el único que entrega y reparte cosas, sino más bien que facilite el proceso de cambio que demanda el agro nacional. El liderazgo social debe sustentarse en un proceso de cambio en el medio rural, para construir la vía que permita a los mexicanos salir de la pobreza. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206787> Obsoleta, la Ley Agraria: SRA El secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, expuso a la Comisión de Reforma Agraria de la Cámara de Diputados propuestas para mejorar el marco jurídico agrario que propicien el desarrollo económico y el bienestar social de las familias en el medio rural. Al inaugurar el foro Actualización del Marco Jurídico Agrario, que organizó la comisión legislativa que preside Ramón Ceja Romero, el funcionario consideró que la única forma de romper el círculo de la pobreza en ejidos y comunidades es aplicando una política de Estado que privilegie el desarrollo rural sustentable. Dijo que a 15 años de expedida la Ley Agraria, han surgido problemas que han cobrado relevancia y deben ser revisados, entre éstos el envejecimiento de los titulares de la tierra y la falta de incentivos económicos para que las nuevas generaciones permanezcan y trabajen en su lugar de origen, lo que ha ocasionado el debilitamiento del tejido social y el subaprovechamiento de la tierra. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206789> Moderado crecimiento económico en 2008 Ivette Saldaña El 2008 será otro año de crecimiento moderado, alrededor de 3.0 por ciento, insuficiente para promover la creación de empleos de calidad que requiere el país. Para Laura Iturbide Galindo, directora del Instituto de Desarrollo Empresarial Anáhuac (IDEA), y Eduardo Loría, investigador de la UNAM y titular del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), los factores que más pesan sobre nuestra economía son el aumento de precios de alimentos, metales y el petróleo, la depreciación del dólar y la desaceleración económica de Estados Unidos. Ante ello, Loría consideró que el Producto Interno Bruto (PIB) de nuestro país en 2007 cerrará en 2.97 y en 2008 alcanzará el 3.18. En tanto, Iturbide Galindo estimó que el avance económico tanto el presente como el próximo año se mantendrá en 3.0 puntos porcentuales. Dijo que el entorno económico internacional en 2008 seguirá "enrarecido", por lo que se prevé un lento crecimiento con fuertes presiones inflacionarias para el país. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206671> México, segundo exportador de capitales en AL México y Brasil son los mayores exportadores de capitales en Latinoamérica; las empresas mexicanas con perfil global reportaron ventas el semestre pasado por 74 mil 205 millones de dólares, 13 por ciento más respecto del año previo, y con una tendencia alcista durante la década, ya que en 2000 los ingresos de los corporativos mexicanos en el exterior fueron de sólo 18 mil 900 millones. Las compañías aztecas sólo son superadas por Brasil, ya que las brasileñas vendieron hasta mediados del año 92 mil 44 millones de dólares. En la lista de las compañías más globales de los mercados emergentes del sector no financiero, las empresas mexicanas reportaron activos por 21 mil millones de dólares, otra cifra que también se compara favorablemente con el inicio de la década cuando este indicador se ubicaba en 8 mil 700 millones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206674> Merma de casi ocho mdb en las reservas de petróleo en EU; la OPEP decidió mantener su actual producción Efraín Hilario El precio del crudo texano se replegó desde sus máximos de la sesión y perdió casi 1.0 por ciento en el New York Mercantile Exchange (Nymex), a pesar de darse a conocer una merma de casi ocho millones de barriles en las reservas de petróleo en Estados Unidos y la decisión de la OPEP de no variar sus cuotas oficiales de producción. El convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en enero, que superó brevemente los 90 dólares en las operaciones intradía, cerró en 87.49 dólares, con un descenso de 83 centavos de dólar o 0.9 por ciento. El crudo, que alcanzó los 99.29 dólares el 21 de noviembre, su precio más alto desde que empezó a ser comercializado en 1983, se ubica 40 por ciento por encima de su valor del mismo periodo de hace un año. El descenso en la cotización del petróleo fue en paralelo al retroceso que registraron los valores de la gasolina y del aceite para calefacción, después de que los datos de reservas de gasolina y destilados fueran más favorables de lo esperado para el mercado. El Reforma

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834250/México crecerá 3.6% en 2008.- OCDE París, Francia \(06 diciembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834250/México%20crecerá%203.6%20en%202008.-%20OCDE%20París,%20Francia%20(06%20diciembre%202007).-)- México registrará un crecimiento de 3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) este año, de 3.6 por ciento en 2008 y de hasta 4.3 por ciento en 2009, estimó este jueves la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que alertó al País sobre los riesgos de una inflación demasiado elevada. Hacia seis meses, la organización había previsto cifras ligeramente superiores para el País: 3.4 por ciento del PIB en 2007 y un 3.7 por ciento en 2008. "Después de una ligera desaceleración en 2007, debido a una debilidad en la demanda externa, el crecimiento del PIB se acelerará en 2008 y podría llegar a 4.3 por ciento en 2009", estima la OCDE en su informe semestral. Sin embargo, en 2008, la inflación, afectada por el aumento del precio del petróleo y el encarecimiento de los alimentos, superará el 4 por ciento, aunque retrocederá en los meses venideros.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834252/Cotiza dólar menudeo a 10.94 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834252/Cotiza%20dólar%20menudeo%20a%2010.94%20pesos%20venta) Sandra Reyes Ciudad de México (06 diciembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.62 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.84 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834116/Abandona IETU granos en el campo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834116/Abandona%20IETU%20granos%20en%20el%20campo) Moisés Ramírez y Verónica Martínez Ciudad de México (06 diciembre 2007).- Varias cosechas de maíz y frijol se están quedando "tiradas" en los campos agrícolas de México, debido a que el Impuesto Especial a Tasa Única (IETU) limita la deducibilidad de los inventarios acumulados al cierre de 2007. Y es que harineras de maíz del País, como Minsa y Maseca, así como empacadoras de frijol y algunos productores pecuarios, han retrasado las compras de los granos, para que en 2008, cuando se aplique el impuesto, sus inventarios no sean mayores. Sin embargo, es probable que esta semana o la siguiente la Secretaría de Hacienda anuncie la puesta en marcha una facilidad fiscal transitoria que permita levantar las cosechas haciendo deducibles los inventarios de este año, informaron fuentes de la Cámara Nacional del Maíz Industrializado. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834258/Muestra BMV inicio de jornada positivo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834258/Muestra%20BMV%20inicio%20de%20jornada%20positivo) Sandra Reyes Ciudad de México (06 diciembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 970.30 unidades, un repunte de 0.66 por ciento, es decir 204.24 unidades. En la BMV, el volumen de operación este día es de 16.4 millones de acciones con un importe de 599.1 millones de pesos. De las acciones que registran ganancias resaltan: PEÑOLES \*, con 4.15 por ciento; AUTLAN B, con 3.28 por ciento; ELEKTRA \*, con 3.05 por ciento; CICSA b-1, con 2.43 por ciento; CEL \*, con 2.41 por ciento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834243/Continúa baja de precios del crudo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834243/Continúa%20baja%20de%20precios%20del%20crudo) Nueva York, Estados Unidos (06 diciembre 2007).- Los precios del petróleo bajaron este jueves a 87 dólares por barril, su menor nivel en seis semanas debido a un reporte que mostró un incremento en los suministros estadounidenses de gasolina y destilados, así como de crudo en un yacimiento crucial en Estados Unidos. Los inversionistas le restaron importancia a la decisión de la OPEP de mantener estable la producción de crudo y a la fuerte caída de las reservas de crudo en general en Estados Unidos, y ordenaron la venta de algunos contratos antes de que siguiera cayendo el precio. "Por ahora, parece que la amenaza de los 100 dólares el barril se ha atenuado", escribió en un análisis Stephen Schork, un analista y transador estadounidense.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834141/Aporta muy poco decreto maquilador](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/834141/Aporta%20muy%20poco%20decreto%20maquilador) Myriam García Ciudad de México (06 diciembre 2007).- A un año de su publicación, el Decreto para el Fomento a la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) aún no tiene en su registro a todas las empresas antes Maquila y Pitex, y continúan las reformas. De acuerdo con Rocío Ruiz, subsecretaria de Comercio e Industria de la Secretaría de Economía, el registro está al 85 por ciento desde hace más de 6 meses. Además, a pesar de las altas expectativas de la industria, el decreto sigue sufriendo modificaciones, y actualmente se encuentra en manos de la Cofemer para su revisión. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61578.html>Falla cobertura de recursos al agro Humberto Niño de Haro MÉRIDA.&mdash; Para el Banco de México (Banxico), el problema del financiamiento a zonas rurales obedece no a la falta de recursos, sino a la deficiente cobertura del sistema financiero mexicano. &ldquo;Recursos hay y sobran, son muchos, lo que no tenemos son los mecanismos para hacerlos llegar&rdquo;; reconoció Francisco Javier Cárdenas, director de Intermediarios Financieros de Fomento de Banxico. Agregó que el robo y el lavado de dinero hacen aún más deficiente el sistema transaccional en medios rurales, lo que se suma a la incapacidad de identificar a los clientes susceptibles de préstamo. Sin embargo, aseguró, en los planes de la banca de desarrollo se incluye el microcrédito como instrumento para financiar este sector. A través de Nacional Financiera, se enfatiza en pequeñas y medianas empresas urbanas, y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) y Financiera Rural atienden a las pymes rurales, dijo Cárdenas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61575.html>Frena a México falta de competitividad Ixel Yutzil González A pesar de que la inversión extranjera directa (IED) mundial creció 60% en los últimos cinco años, los flujos que México recibió por este concepto se mantuvieron estables en alrededor de 20 mil millones de dólares, y en 2005 y 2006 cayeron como proporción del Producto Interno Bruto (PIB). &ldquo;Existe una competencia importante por IED en el mundo dirigida de forma importante al sector servicios. Sin embargo, México no ha sabido capitalizar el fuerte crecimiento de estos recursos&rdquo;; señaló Adolfo Albo, economista en jefe para México de BBVA-Bancomer. En conferencia de prensa, el especialista explicó que México está estancado por su falta de competitividad, mientras naciones de Europa del Este y Asia lo han superado en la atracción de recursos del exterior

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61584.html>Se incrementó en octubre el envío de remesas: Banxico José Manuel Arteaga Las remesas que enviaron los connacionales a México alcanzaron 20 mil 362 millones de dólares (mdd) al cierre de octubre, informó el Banco de México (Banxico). La cifra es 1.26% superior a los 20 mil 109 mdd que se tenían registradas al mismo mes de 2006. Según Banxico, entre septiembre y octubre los recursos económicos que enviaron al país los mexicanos que se encuentran en el extranjero alcanzaron 2 mil 164 mdd. En todo 2006, el monto por remesas sumó 23 mil 742 mdd. Desde inicios del año, el ritmo de las remesas que llegan a México se han visto mermaidas por

tres factores: dificultad para que mexicanos ingresen a EU, mayores restricciones laborales en ese país y menos fuentes de trabajo en el sector de la construcción, principal rama de actividad para los inmigrantes. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-06-50728> Economía mundial pierde dinamismo: OCDE París.- El crecimiento económico pierde impulso en el mundo industrializado después de un período de solidez y la economía estadounidense se frena fuertemente, pero no desciende a una recesión, dijo el jueves la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En un informe que publica dos veces al año, la OCDE dijo que China, India, Rusia y otras estrellas emergentes continuarían con un rápido crecimiento, aunque quizá a un ritmo no tan veloz como hasta recientemente. También afirmó que los problemas de los mercados financieros son el mayor riesgo de momento, aunque simplemente no se pueden cuantificar. La OCDE elogió las recientes rebajas de tasas de interés de la Reserva Federal estadounidense para ayudar a que la mayor economía del mundo supere el declive inmobiliario y la crisis de las hipotecas subprime que empeoró hasta convertirse en un racionamiento del crédito más amplio, que afectó más que nada a los bancos. El Banco Central Europeo (BCE) y el Banco de Japón deberían olvidar cualquier idea de elevar las tasas de interés durante el año próximo o incluso por un período más largo, y el Banco de Inglaterra debería recortar sus tasas, agregó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-06-50727> Se vende dólar libre en \$10.98; euro en \$16.25 Al inicio de las operaciones cambiarias en sucursales bancarias capitalinas el dólar cotiza a la venta hasta en \$10.98, dos centavos menos respecto al cierre de ayer, y en un mínimo a la compra de 10.64 pesos. En tanto, a la venta, el euro se ubica hasta en \$16.25, mientras que el yen se oferta en un máximo de 0.101 pesos. Para este jueves, el Banco de México fijó en \$10.8592 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-06-50726> TIE a 28 días, sin cambios; se ubica en 7.9400% El Banco de México informó también en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se mantiene sin variación respecto a la víspera, para colocarse en 7.9400 por ciento. A su vez, la TIE a plazo de 91 días se ubica en 7.9950%, lo que representa una variación a la baja de 0.0250 puntos porcentuales en comparación con el jueves de la semana pasada. El Banxico agregó que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-06-50719> Cede crudo; baja hasta los 86 dólares el barril Londres.- El petróleo caía hacia los 86 dólares el barril, luego de que un informe del Gobierno de Estados Unidos mostró en la víspera un fuerte aumento en los inventarios de los productos refinados. Las existencias fueron una de las razones citadas por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) para mantener estable su producción durante la temporada invernal en el hemisferio norte, cuando la demanda alcanza su mayor nivel del año. Analistas dijeron que el retroceso de los precios del crudo también reflejaba la recuperación del dólar estadounidense, moneda en la que es valorada esa materia prima. El crudo transado en Estados Unidos cedía 1.38 dólares, a 86.11 dólares el barril, a las 11:15 GMT, tras haber caído a un mínimo intradiario de 85,82 dólares, su nivel más bajo desde el 24 de octubre. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/06/index.php?section=economia&article=028n4eco> China tendrá una política monetaria más estricta Pekín. China adoptará en 2008 una política monetaria más estricta sin olvidar la prudencia en materia fiscal, que marca un punto y aparte con las reglas en vigor desde hace 10 años e intenta evitar el calentamiento excesivo de una economía trepidante. El gobierno fortalecerá el control de los volúmenes y las frecuencias de los préstamos para regular mejor la demanda interna, según distintas fuentes. la política estricta aconsejada choca con la prudencia que ha presidido la economía china desde hace una década <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/06/index.php?section=economia&article=026n1eco> BdeM posibilitará que tiendas operen como bancos en comunidades pequeñas Susana González G. (Enviada) Mérida, Yuc., 5 de diciembre. Para extender los servicios financieros en el país, el Banco de México gestiona ante la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) una autorización que permita a "tiendas, farmacias y oficinas de correo" realizar depósitos y retiros de recursos de la gente, anunció Francisco Javier Cárdenas Rioseco, director de intermediarios financieros de fomento del Banco de México. "Nuestro sistema transaccional es deficiente. Por todas las medidas de seguridad, tanto por los robos como por el lavado de dinero, hemos puesto tal cantidad de requisitos y (se solicitan) 20 mil documentos principalmente a las instituciones que captan recursos que les hace imposible abrir una sucursal en una comunidad de pocas personas para prestarles servicios financieros", dijo el funcionario al clausurar el Sexto Encuentro Nacional de Microfinanzas, realizado en esta ciudad por el Programa Nacional de Financiamiento a Microempresario (Pronafim) de la Secretaría de Economía.